

Leiter der AG

Dr. phil. Katrin Platzer:

studierte als Stipendiatin der Studienstiftung des Deutschen Volkes Philosophie, Latein und (Alte) Geschichte in Frankfurt und schloss mit dem Ersten Staatsexamen für das Lehramt an Gymnasien in allen drei Fächern und mit dem Magister Artium im Hauptfach Philosophie ab. Sie promovierte in Philosophie mit einer Dissertation über die Symbolsprache, insbes. die Lichtsymbolik bei Nikolaus von Kues, einem Philosophen und Theologen am Umbruch vom Mittelalter zur Neuzeit. Nach einer fünfjährigen Tätigkeit als Wiss. Mitarbeiter am Zentrum für Interdisziplinäre Technikforschung (ZIT) und weiteren drei Jahren am Institut für Theologie und Sozialethik der Technischen Universität Darmstadt (TUD) arbeitete sie vier Jahre als Wiss. Referentin an der Forschungsstätte der Evangelischen Kirche in Deutschland (FEST) in Heidelberg, der interdisziplinären Forschungseinrichtung der Evangelischen Kirche in Deutschland, und - seit 2002 als hauptamtliche - Studienleiterin an der Evangelischen Akademie der Pfalz in Speyer, eine der insges. 19 evangelischen Akademien in Deutschland. Seit 2003 war sie im Umfang einer halben Personalstelle als Wiss. Mitarbeiterin an das Deutsche Krebsforschungszentrum (DKFZ) in Heidelberg abgeordnet. Hier war sie als Stellv. Projektleiterin am Heidelberger Life-Science Lab tätig. Seit 2007 leitet sie das Heidelberger Life-Science-Lab als wiss. Abteilungsleiterin. Sie nimmt regelmäßige Lehraufträge an der Technischen Universität Darmstadt, der Evangelischen Fachhochschule Darmstadt, der Universität Freiburg und der Universität Koblenz-Landau wahr. Neben ihren Interessen an theoretischer und praktischer Philosophie, insbes. (angewandter) Ethik befaßt sie sich v.a. mit den Chancen und Risiken moderner Technologien, insbes. der modernen Biotechnologie und Gentechnik. Sie ist Italienfan und mag automobiles Kulturgut, sprich Oldtimer.

Dr. Katrin Platzer
Heidelberger Life-Science Lab
am Deutschen Krebsforschungszentrum
Im Neuenheimer Feld 581
69120 Heidelberg
Tel.: 06221/42-1401
Fax: 06221/42-1410
E-Mail: k.platzer@dkfz-heidelberg.de

Dr. phil. Markus Thiemel:

studierte katholische Religion und Latein in Frankfurt und schloss mit beiden Staatsexamen für das Lehramt an Gymnasien in diesen Fächern ab. Er promovierte am religionsphilosophischen Lehrstuhl des Fachbereichs Katholische Theologie mit einer Dissertation über die Koinzidenzproblematik, d.h. den Zusammenfall der Gegensätze im Unendlichen, bei Nicolaus Cusanus (1401-1464). Nach einem mehrjährigen Engagement in der Interdisziplinären Arbeitsgruppe Naturwissenschaft, Technik und Sicherheit (IANUS) und einer ebenfalls mehrjährigen Tätigkeit am Institut für Theologie und Sozialethik der Technischen Universität Darmstadt (TUD), in deren Rahmen er die Studierenden in die Grundlagen des Theologiestudiums einführte, arbeitete er an unterschiedlichen Schulformen und in verschiedenen Jahrgangsstufen an mehreren weiterführenden Schulen in Hessen. Nach und neben einer selbständigen Tätigkeit als EDV-Fachmann unterrichtet er seit 2009 Latein und Katholische Religion am Bunsen-Gymnasium in Heidelberg, an dem er auch im Auftrag

der Schule die Computer und Homepage betreut. Neben seinen Interessen an Philosophie und Theologie befasst er sich mit den Chancen und Risiken moderner Technologien, insbesondere der Informations- und Kommunikationstechnologie sowie mit Fragen verantwortbarer Energieversorgung. Er ist begeisterter Motorradfahrer und Freizeitkapitän auf Binnen- und Küstengewässern innerhalb und außerhalb Deutschlands.

Dr. Markus Thiemel

E-Mail: pummi@pummi.com